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Официальная записка 

Совещание Генерального директора и должностных лиц  

Исполнительного комитета 

5 и 6 октября 2019 г. 

Участники 

д-р Тедрос Адханом Гебрейесус, Генеральный директор (5 октября, по видеосвязи) 

д-р Хироки Накатани (Япония), Председатель Исполкома  

д-р Анил Джасингх (Шри-Ланка), за заместителя Председателя Исполкома  

д-р Пяйви Силланауке (Финляндия), заместитель Председателя Исполкома  

д-р Коджо Дидье Агоссаду (Бенин), заместитель Председателя Исполкома  

г-н Колин Макифф (Соединенные Штаты Америки) (5 и 6 октября, по видеосвязи), 

за Докладчика  

г-н Бьорн Кюммель (Германия) (5 октября, по видеосвязи), Председатель Комитета Исполкома 

по программным, бюджетным и административным вопросам  

г-н Нилу Диц Филью (Бразилия), заместитель Председателя Комитета Исполкома по 

программным, бюджетным и административным вопросам 

Наблюдатели 

г-жа Оути Куйвасниеми (Финляндия)  

д-р Хироси Мацумура (Япония)  

д-р Сатасивам Шридхаран (Шри-Ланка)  

г-жа Габриэль Ламурель (Соединенные Штаты Америки) 

Секретариат 

д-р Жужанна Якаб, заместитель Генерального директора (5 октября, по видеосвязи) 

г-н Бернхард Швартлендер, Начальник канцелярии (5 октября, по видеосвязи) 

г-жа Джейн Эллисон, Исполнительный директор по внешним связям и управлению 

д-р Тимоти Армстронг, Директор Секретариата руководящих органов 

(5 октября, по видеосвязи) 

г-н Николас Эшфорт, старший редактор, Секретариат руководящих органов 

г-н Исса Матта, старший юрисконсульт 

г-жа Джина Веа, сотрудник по внешним связям, Секретариат руководящих органов 

г-жа Лоренс Веркаммен, помощник по протокольным вопросам, Секретариат руководящих 

органов (5 октября, по видеосвязи) 

ЦЕЛЬ СОВЕЩАНИЯ 

1. Пятого и шестого октября 2019 г. в Маниле состоялось совещание должностных лиц 

Исполнительного комитета, в котором по видеосвязи также принял участие Генеральный 

директор. В работе совещания не смогли участвовать д-р Раджита Сенаратне (Шри-Ланка) и 

г-н Абдул Рахман бен Мохамед аль-Оваис (Объединенные Арабские Эмираты). Цель совещания 

состояла в рассмотрении в соответствии со статьей 8 Правил процедуры Исполнительного 

комитета проекта предварительной повестки дня 146-й сессии Исполкома, которая пройдет в 

феврале 2020 г. На совещание были вынесены и другие вопросы, касающиеся предстоящей 

сессии Исполнительного комитета и в более широком плане сферы компетенции различных 

руководящих органов, управления их работой и их эффективности. 

2. Совещание открыл Председатель, после чего по его предложению к должностным лицам 

Исполнительного комитета обратился Генеральный директор. Генеральный директор особо 
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отметил напряженную программу работы Исполнительного комитета, сокращение 

межсессионного периода, вследствие чего уменьшается время на подготовку докладов для 

Ассамблеи здравоохранения, а также тот факт, что продолжительность работы самой Ассамблеи 

здравоохранения была сокращена до четырех дней. Он указал должностным лицам, что у них 

есть возможность повысить эффективность управления. Отметив дополнительную трудность, 

которая возникает в связи с беспрецедентно большим числом дополнительных пунктов, 

предложенных для включения в повестку дня 146-й сессии Исполнительного комитета, 

он призвал должностных лиц Исполкома внимательно их изучить. Генеральный директор также 

рекомендовал дополнительно обсудить функции и обязанности различных руководящих органов 

и возможности для их уточнения и усовершенствования в рамках действующих правил 

процедуры. Отметив проведенное недавно результативное совещание высокого уровня 

Генеральной Ассамблеи Организации Объединенных Наций по теме «Всеобщий охват услугами 

здравоохранения: вместе на пути к построению более здорового мира», он подчеркнул 

необходимость уделения в ходе предстоящего цикла заседаний руководящих органов должного 

внимания всеобщему охвату услугами здравоохранения, чтобы реализовать потенциал этого 

нового импульса. 

3. Что касается включения в повестку дня дополнительных пунктов, Секретариат добавил, 

что данный вопрос, возможно, пожелает изучить заместитель Генерального директора, 

поскольку в рамках Тринадцатой общей программы работы департаменты несут совместную 

ответственность за конечные результаты. Заместитель Генерального директора далее 

подчеркнула важность вопроса о всеобщем охвате услугами здравоохранения, который служит 

основой для комплексного подхода к структурным блокам Общей программы работы. 

Председатель задался вопросом, как эта концептуальная основа могла бы быть отражена в 

повестке дня. 

Обзор предварительной повестки дня 146-й сессии Исполнительного комитета и 

основных вопросов  

4. Секретариат сообщил, что в настоящее время в повестку дня включено 52 пункта, по 

которым ожидается 20 проектов резолюций или решений. Имеется 4 стратегии или плана 

действий, все из которых были разработаны на основе широких консультаций на региональном 

и глобальном уровнях. Они касаются следующих тем: рак шейки матки, исследования и 

инновации в области борьбы с туберкулезом, здоровое старение и цифровое здравоохранение. 

К числу других вопросов, заслуживающих особого внимания, относятся:  

• реформа ВОЗ – проект инструкции по размещению текстов заявлений на заседаниях 

руководящих органов; прекращение действия решений и резолюций; предложение о 

передаче обратно в ведение Исполкома рассмотрение докладов о ходе работы 

в соответствии с его обязанностями по контролю над деятельностью 

Секретариата; 

• негосударственные структуры – представление конкретных предложений; 

• график работы 146-й сессии Исполнительного комитета – в январе истекает срок 

трудовых соглашений с директорами двух региональных бюро, и во избежание 

перерывов в деятельности директоров региональных бюро процедура их назначения 

переносится на первый день сессии Исполнительного комитета; 

• Премия имени Нельсона Манделы – предложение внести в уставные документы 

поправки, с тем чтобы провести заседание комиссии по присуждению премии во время 

146-й сессии Исполнительного комитета; 

• доклад Комитета по программным, бюджетным и административным вопросам, 

представляемый Исполнительному комитету по вопросам, находящимся в ведении 

Комитета и также включенным в повестку дня Исполкома – особо важный вопрос ввиду 

того значения, которое придается усилению адресности обсуждений в Исполкоме и 

способам избежать повторного обсуждения одних и тех же вопросов, что позволило бы 
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более эффективно использовать время Комитета и Исполкома. Данный доклад было 

предложено рассмотреть в рамках структурного блока 4 по пункту повестки дня, 

посвященному бюджету и финансам, с целью сконцентрировать обсуждение на 

возможных рекомендациях Комитета. 

5. Помимо внесения в повестку дня нескольких незначительных изменений, Секретариат 

сообщил, что намерен представить руководящим органам обзор по теме подотчетности и 

предотвращения неправомерных действий. На 145-й сессии Исполкома этот вопрос 

прокомментировали несколько государств-членов. Начальник канцелярии проинформировал 

должностных лиц Исполкома о том, что Секретариат проводит обзор ряда ключевых стратегий, 

функций и процессов. Государства-члены отметили, что они не только хотели бы лучше 

понимать основные цели Секретариата в этом отношении, но и приветствовали бы 

взаимодействие с Секретариатом в целях обмена передовым институциональным опытом. 

Проведение обсуждения по этой теме представлялось наиболее логичным в Комитете по 

программным, бюджетным и административным вопросам, который занимается проблемами 

подотчетности и соблюдения нормативных требований; и должностным лицам Исполкома было 

предложено указать, насколько они согласны с этим, учитывая, что изначально данную тему 

предлагалось рассмотреть в Исполкоме. Должностные лица не стали возражать, поскольку 

Комитет является вспомогательным органом Исполкома. Должностные лица Исполкома 

обсудили и согласовали организацию обсуждения путем включения в повестку дня нового 

пункта сразу после пункта о Независимом консультативном надзорном комитете экспертов в 

разделе «Вопросы, представленные для информации или действий Комитета». Таким образом, 

перед тем как докладывать о своих выводах Исполнительному комитету, Комитет по 

программным, бюджетным и административным вопросам мог бы провести предварительное 

обсуждение этого вопроса. 

6. В ходе общей дискуссии должностные лица Исполнительного комитета отметили, что хотя 

на первый взгляд было предложено много дополнительных пунктов, некоторые предложения 

дублируют друг друга, поскольку были внесены по отдельности несколькими государствами-

членами (например, пункты о забытых тропических болезнях и цифровом здравоохранении), 

тогда как другие связаны с пунктами, уже включенными в повестку дня. Рассмотрение 

некоторых пунктов может быть перенесено на последующие заседания или циклы работы 

руководящих органов, а предоставленная Секретариатом дополнительная информация о том, 

каким образом надлежит организовать работу по каждому пункту, представляется полезной. 

Кроме того, сроки проведения 147-й сессии Исполнительного комитета еще не определены, и 

поэтому ее можно было бы использовать для обсуждения предложенных дополнительных 

пунктов, которые необходимо перенести на следующий цикл. 

Распределение работы между заседаниями руководящих органов  

7. В ходе общей дискуссии должностные лица Исполнительного комитета отметили, что 

некоторые пункты фигурируют в повестках дня как Комитета по программным, бюджетным и 

административным вопросам, так и Исполнительного комитета, в результате чего время, 

затрачиваемое руководящими органами на их рассмотрение, может увеличиваться вдвое. 

Повестка дня Комитета намного менее насыщенная, чем повестка дня Исполкома: ему предстоит 

рассмотреть 12 пунктов за 3 дня, в то время как Исполком должен рассмотреть 52 пункта за 

6 дней. Составление графика работы предстоящей сессии еще продолжается, однако, как 

показывает опыт, Исполнительный комитет, если не проводить вечерние или ночные заседания, 

ща день может рассмотреть не более шести пунктов. Соответственно, на шестидневную сессию 

Исполкома должно приходиться в общей сложности 36 пунктов повестки дня. Было предложено 

по-новому использовать Комитет с тем, чтобы облегчить работу Исполкома: он может проводить 

углубленное рассмотрение пунктов повестки дня и выносить четкие рекомендации для 

Исполкома, что даст его Председателю возможность проводить обсуждения в более сжатом 

формате. Новый подход может быть опробован на предстоящей сессии Исполкома при условии, 

что о нем будут заранее уведомлены государства, как являющиеся, так и не являющиеся членами 

Исполкома (в том числе посредством настоящей официальной записки). При этом не следует 
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забывать о том, что важно отводить достаточно времени для дискуссий по существу, с тем чтобы 

государства-члены могли дать Секретариату стратегические указания. 

8. Должностные лица Исполкома обсудили еще одно инновационное предложение, которое 

состоит в проведении после короткой майской сессии дополнительной третьей сессии 

Исполкома, посвященной рассмотрению вопросов по существу. Секретариат принял к сведению 

это предложение и пояснил, что у него есть определенный опыт организации таких заседаний, 

например в форме специальных сессий Исполнительного комитета для выборов Генерального 

директора или принятия Тринадцатой общей программы работы. В любом случае, в мае 2020 г., 

после сессии Ассамблеи здравоохранения, потребуется провести короткую административную 

сессию Исполкома для избрания должностных лиц на следующий цикл работы руководящих 

органов. Если появится желание провести сессию Исполкома, посвященную рассмотрению 

вопросов по существу, то она могла бы быть организована в ноябре, но для принятия такого 

решения необходимо изучить его последствия, в том числе связанные с расходами и подготовкой 

документов. Секретариат обязался позднее представить информацию как о стоимости 

проведения дополнительной сессии Исполкома для рассмотрения вопросов по существу в 

2020 г., так и о других возможностях, таких как проведение виртуальной сессии Исполкома. 

Последний вариант в целом считается не очень практичным: в частности, он плохо подходит для 

мероприятий с большим числом участников (в сессии Исполкома принимают участие 34 его 

члена), а кроме того организацию такой сессии затрудняет разница во времени. Некоторые 

должностные лица Исполкома высказали мнение, что изменение структуры заседаний 

руководящих органов, заключающееся в проведении двух сессий Исполкома, посвященных 

рассмотрению вопросов по существу, и одной короткой сессии административного характера, 

могло бы способствовать повышению эффективности и более полному обсуждению вопросов. 

Однако для принятия такого решения необходимо изучить его финансовые последствия. Тем не 

менее, важно «на практике» опробовать разные решения.  

9. Председатель указал, что этот вопрос необходимо будет рассмотреть на другом заседании 

должностных лиц Исполкома, поскольку они должны будут представить Исполкому четкое 

предложение на его 146-й сессии. Организация сессии Исполкома в мае в целях проведения 

выборов должностных лиц и решения других административных и управленческих вопросов 

затрудняется тем, что ряд членов Исполкома имеют семейные обязательства, связанные с 

мусульманским праздником Ид-аль-Фитр. Предварительная повестка дня сессии была 

составлена с учетом этого фактора и сознательно сведена к минимуму. Для многих делегаций 

повторная поездка в Женеву была бы затруднительна. Должностные лица Исполнительного 

комитета сочли целесообразным дополнительно изучить предложение о проведении третьей 

сессии Исполкома, посвященной рассмотрению вопросов по существу, учитывая, что на сессии 

в феврале 2020 г. Исполком, вероятно, столкнется с трудностями при рассмотрении весьма 

насыщенной повестки дня. Должностные лица Исполкома также рассмотрели предложение 

провести сессию Исполкома параллельно с Конференцией сторон Рамочной конвенции ВОЗ по 

борьбе против табака, которая состоится в Гааге. Хотя этот вариант потребует принятия 

потенциально трудного решения об организации сессии вне Женевы, проведение 

дополнительной сессии Исполкома в связи с Конференций сторон позволило бы сэкономить на 

путевых расходах должностных лиц, уже участвующих в Конференции. Еще одно предложение 

предусматривало проведение сессии на полях совещания другого руководящего органа, 

например одного из региональных комитетов. Так, в Африканском регионе на заседании 

Регионального комитета присутствуют шесть членов Исполкома, что упрощает и удешевляет 

проведение сессии. Было принято решение об организации в преддверии 146-й сессии 

Исполкома телеконференции с участием его должностных лиц для более детального обсуждения 

данного предложения. В этой связи должностные лица отметили важность наличия графика 

перспективного планирования («скользящей повестки дня»), который способствовал бы 

принятию обоснованных решений. Он позволит установить среднесрочные тематические 

приоритеты, тем самым снизив нагрузку на должностных лиц Исполнительного комитета при 

работе над повесткой дня. Секретариат подтвердил, что скользящая повестка дня будет 

представлена в ближайшем будущем. Поскольку Председатель Комитета по программным, 

бюджетным и административным вопросам смог принять участие в работе заседания только в 
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первый его день, должностные лица Исполнительного комитета решили, что Председателю 

Исполкома следует связаться с Председателем Комитета, с тем чтобы они могли совместно 

обсудить возможность использования Комитета более стратегическим и прозрачным образом 

для снижения нагрузки на Исполком, что дало бы членам Исполкома больше возможностей для 

проведения обсуждений по существу. 

Методы работы и предложения по рассмотрению пунктов повестки дня 

10. В ходе общей дискуссии должностные лица Исполкома рассмотрели несколько вопросов, 

в том числе о включении в «направления деятельности» предсессионных документов вопросов 

Секретариата к руководящим органам. Хотя такие вопросы могут способствовать 

целенаправленному обсуждению, Секретариат выразил озабоченность по поводу того, что 

государства-члены могут воспринять такой подход как попытку «задавать им направление». 

Затем Секретариат представил документ с резюме предложений по формированию повестки дня, 

которые будут реализованы в ходе 146-й сессии Исполнительного комитета на 

экспериментальной основе. Его текст приводится ниже: 

1. Повестка дня 

(a) Сократить до минимума число дополнительных пунктов повестки дня путем 

(i)  объединения предложенных пунктов с существующими пунктами или (ii)  переноса 

предложенных пунктов на будущую сессию Исполкома, например в мае 2020 г. или 

в январе 2021 г. 

(b) Постановить, что должностным лицам следует рекомендовать государствам-членам 

воздерживаться от внесения в дополнительную повестку дня1 146-й сессии Исполкома 

каких-либо предложений, которые должностные лица Исполкома рекомендовали 

не включать в предварительную повестку дня 146-й сессии Исполкома. 

2. График 

(a) Вместо обсуждения пунктов повестки дня, касающихся кадрового обеспечения и 

других важных вопросов управления, в конце сессии Исполкома, посвятить этим вопросам 

до одного дня в начале недели.  

3. Продолжительность и порядок выступлений 

(a) Вносятся следующие предложения, касающиеся продолжительности и порядка 

выступлений: 

• выступления представителей от регионов – пять минут;  

• выступления членов Исполкома – две минуты;  

• выступления представителей государств-членов, не представленных в 

Исполкоме – полторы минуты. 

(b) Представителям негосударственных структур предлагается выступать по пунктам 

повестки дня, непосредственно касающимся основного направления деятельности их 

организаций, при этом продолжительность их выступлений предлагается ограничить 

полутора минутами. В принципе представителям каждой негосударственной структуры 

следует выступать только по небольшому числу пунктов, и им рекомендуется размещать 

тексты своих выступлений на веб-сайте до начала заседания. 

                                                           

1  См. статью 10 Правил процедуры Исполнительного комитета. 
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(c) После выступлений представителей негосударственных структур членам Исполкома 

может быть предложено выступить дополнительно, ограничившись полутора минутами.  

(d) Сотрудникам Секретариата рекомендуется отвечать кратко и сосредоточиваться на 

конкретных вопросах, заданных в ходе обсуждения. 

4. Порядок работы 

(a) Предлагается при необходимости представлять пункты повестки дня в сжатом виде 

(например, Председателем Комитета по программным, бюджетным и административным 

вопросам по пунктам, включенным в повестку дня Комитета, должностным лицом 

Исполкома или сотрудником Секретариата), а документацию совершенствовать и 

представлять в установленные сроки, при этом следует особо выделять вопросы для 

обсуждения, ключевые вопросы и/или проекты решений/резолюций.  

(b) Выступающие могут брать слово по своему усмотрению, однако им рекомендуется 

сосредоточиться в своих выступлениях на основных рассматриваемых вопросах или 

решениях/резолюциях. 

Определение приоритетности дополнительных пунктов, предлагаемых для 

включения в предварительную повестку дня 146-й сессии Исполкома 

11. В соответствии с просьбой, с которой Исполком обратился к Секретариату на своей 144-й 

сессии, для определения приоритетности дополнительных пунктов, предлагаемых для 

включения в предварительную повестку дня Исполкома, должностным лицам было предложено 

использовать специальный формуляр. Формуляр заполнили лишь немногие должностные лица, 

и по этой причине было решено не принимать во внимание ранжирование пунктов по критериям 

важности и безотлагательности для глобального здравоохранения. При этом предварительные 

результаты укладывались в общую логику дискуссии. Соответственно, было высказано мнение, 

что в будущем формуляр мог бы быть полезен при принятии решений относительно 

формирования повестки дня. Было также предложено согласовать между собой формуляр для 

предложения дополнительных пунктов и формуляр для определения приоритетности 

предложений, что облегчило бы должностным лицам задачу по сопоставлению предложений. 

Подготовка предварительной повестки дня 146-й сессии Исполкома 

12. Секретариат напомнил должностным лицам Исполкома о том, что, судя по прошлым 

сессиям, в течение шести дней Исполком может должным образом рассмотреть не более 

36 пунктов повестки дня. К сожалению, в проект предварительной повестки дня 146-й сессии 

Исполкома уже включено больше пунктов. Сэкономить время может помочь предлагаемый 

порядок работы, при котором Комитет по программным, бюджетным и административным 

вопросам возьмет на себя рассмотрение большего числа управленческих и кадровых вопросов. 

Тем не менее, присутствующие сошлись во мнении, что потребуются по меньшей мере два 

вечерних заседания, и их следует планировать. При этом должностные лица Исполкома 

выразили надежду на то, что многие из предложенных дополнительных пунктов будут освещены 

в докладах по пунктам, уже включенным в повестку дня. 

13. Председатель предложил должностным лицам рассмотреть предложенные пункты и 

выбрать в их отношении один из следующих пяти вариантов. 

Вариант 1: принять предложение о включении в качестве нового пункта повестки дня 

Вариант 2: объединить предложенный пункт с существующим пунктом 

Вариант 3: перенести рассмотрение предложенного пункта на более позднюю сессию 
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Вариант 4: передать предложенный пункт на рассмотрение другому руководящему 

органу, например региональному комитету или Комитету по программным, 

бюджетным и административным вопросам 

Вариант 5: отклонить предложенный пункт 

14. Должностные лица Исполкома приняли решение рекомендовать следующее. 

Изменения и один новый пункт, предложенные Секретариатом1  

По структурному блоку 1: обеспечить всеобщий охват услугами здравоохранения 

дополнительно для 1 миллиарда человек 

• Принять предложение Генерального директора о включении в предварительную 

повестку дня 146-й сессии Исполкома пункта «Всеобщий охват услугами 

здравоохранения: вместе на пути к построению более здорового мира». 

По структурному блоку 4: повышение эффективности и результативности ВОЗ и 

качества поддержки, которую она оказывает странам 

• Добавить следующие два подпункта в существующий пункт 18.2 «Взаимодействие с 

негосударственными структурами»: «Доклад об осуществлении Механизма 

взаимодействия с негосударственными структурами» и «Негосударственные 

структуры, состоящие в официальных отношениях с ВОЗ». 

• Изменить формулировку существующего пункта 19.3: с «Обновленная информация 

по стратегии в отношении фонда инфраструктуры» на «Обновленная информация о 

стратегии ремонта зданий в Женеве». 

Изменения и новые пункты, предложенные государствами-членами1 

По структурному блоку 1: обеспечить всеобщий охват услугами здравоохранения 

дополнительно для 1 миллиарда человек 

• Объединить и включить в бывший пункт 7 повестки дня «Последующие меры в 

контексте политической декларации третьего совещания высокого уровня Генеральной 

Ассамблеи по профилактике неинфекционных заболеваний и борьбе с ними» 

предложенные правительствами Ирака и Таиланда соответственно пункты о раннем 

выявлении неинфекционных заболеваний и их факторов риска и усилении контроля над 

вредным употреблением алкоголя. 

• Принять предложение правительства Индонезии о включении в предварительную 

повестку дня 146 й сессии Исполкома пункта о предотвратимых слепоте и нарушениях 

зрения/хорошем зрении для всех и предложение правительств Австралии, Австрии, 

Буркина-Фасо и Индонезии, поддержанное государствами-членами Региона Юго-

Восточной Азии, Мексикой, Пакистаном, Сингапуром и Тонгой, о включении пункта о 

комплексных и ориентированных на интересы пациента офтальмологических услугах, 

объединив их в отдельный пункт повестки дня.  

• Не включать в предварительную повестку дня 146-й сессии Исполкома предложенный 

правительством Ирака пункт о проекте глобального комплексного плана действий по 

борьбе с распространением систем нагревания табака, включая электронные сигареты 

с никотином, при том понимании, что Секретариат проведет неофициальный брифинг 

                                                           

1  Точное место новых пунктов повестки дня в рамках структурных блоков станет предметом рассмотрения, 

которое проведет заместитель Генерального директора. 
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с участием Cекретариата Рамочной конвенции ВОЗ по борьбе против табака и 

технических экспертов в целях представления новых научных данных в этой области. 

В идеале брифинг следует провести во время одного из перерывов в ходе работы 146-й 

сессии Исполкома. 

• Не включать в предварительную повестку дня 146-й сессии Исполкома предложенный 

правительством Гайаны пункт о подготовке новой резолюции Всемирной ассамблеи 

здравоохранения о реабилитации, поскольку этот вопрос уже рассматривается в рамках 

выполнения поручения, предусмотренного резолюцией WHA71.8 (2018 г.) об 

улучшении доступа к ассистивным технологиям, а также будет рассматриваться в 

рамках пункта о здоровом старении, уже включенного в повестку дня 146-й сессии 

Исполнительного комитета. 

• Принять предложение правительств Бразилии, Буркина-Фасо и Того о включении в 

предварительную повестку дня 146 й сессии Исполкома пункта о дорожной карте на 

2021–2030 гг. по забытым тропическим болезням (ЗТБ) и предложение правительства 

Объединенной Республики Танзания, внесенное от имени 47 государств-членов 

Африканского региона, правительств Коста-Рики, Мексики и Соединенных Штатов 

Америки, а также Европейского союза и его 28 государств-членов о продлении срока 

действия стратегии в отношении забытых тропических болезней до 2030 г., объединив 

их в отдельный пункт повестки дня о забытых тропических болезнях. 

• Не включать в предварительную повестку дня 146-й сессии Исполкома предложенный 

правительством Шри-Ланки пункт об инициативах по безопасности пациентов в рамках 

достижения всеобщего охвата услугами здравоохранения, поскольку этот вопрос может 

быть рассмотрен вместе с глобальным планом действий по обеспечению безопасности 

пациентов, который должен быть представлен Исполнительному комитету на его 148-й 

сессии согласно требованиям резолюции WHA72.6 (2019 г.) в отношении отчетности. 

• Принять предложение правительства Бразилии о включении в предварительную 

повестку дня 146-й сессии Исполкома пункта о Глобальной стратегии и плане действий 

в области общественного здравоохранения, инноваций и интеллектуальной 

собственности. 

• Не включать в предварительную повестку дня 146-й сессии Исполкома предложенный 

правительством Перу пункт «Выражение заинтересованности государств–членов ВОЗ 

во всеобъемлющем снабжении питьевой водой», поскольку доклады по этому вопросу 

должны представляться согласно резолюции WHA72.7 (2019 г.) о водоснабжении, 

санитарии и гигиене в учреждениях здравоохранения. 

• Объединить предложенный правительством Перу пункт о доступе к лекарственным 

средствам и вакцинам с упором на редкие и орфанные заболевания с предложенным 

правительством Южной Африки пунктом о расширении доступа к эффективным 

средствам терапии рака, включая лекарственные средства, вакцины, медицинские 

приборы, средства диагностики, вспомогательные средства, средства клеточной и 

генетической терапии и другие медицинские технологии, и передать их на 

рассмотрение 148-й сессии Исполкома. 

• Не включать в предварительную повестку дня 146-й сессии Исполкома предложенный 

правительством Перу пункт о стимулирующем уходе, поскольку этот вопрос недавно 

обсуждался на семьдесят второй сессии Всемирной ассамблеи здравоохранения в 

рамках пункта, касающегося Глобальной стратегии охраны здоровья женщин, детей и 

подростков (2016–2030 гг.).  

http://apps.who.int/gb/ebwha/pdf_files/WHA72/A72_R7-ru.pdf
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По структурному блоку 2: обеспечить более эффективную защиту при 

чрезвычайных ситуациях в области здравоохранения дополнительно для 

1 миллиарда человек 

• Включить в существующий пункт 12.2 «Деятельность ВОЗ в чрезвычайных 

ситуациях в области здравоохранения» доклады по предложенным правительствами 

Ирака и Российской Федерации пунктам, касающимся, соответственно, восстановления 

системы здравоохранения после кризиса и роли ВОЗ в качестве руководителя кластера 

здравоохранения при чрезвычайных гуманитарных ситуациях. 

• Принять просьбу правительств Соединенных Штатов Америки и Бразилии об 

изменении формулировки существующего пункта 12.3 на следующую: «Готовность к 

гриппу».  

По структурному блоку 3: обеспечить повышение уровня здоровья и благополучия 

дополнительно для 1 миллиарда человек  

• Объединить и включить в существующий пункт 14 повестки дня «Десятилетие 

здорового старения» предложенные правительством Перу пункты об ориентации на 

жизненный цикл и о жизненном цикле лиц в возрасте от 30 до 59 лет.  

• Перенести на 148-ю сессию Исполкома рассмотрение предложенного правительством 

Перу пункта о социальных детерминантах здоровья, что позволит провести 

необходимую подготовительную работу.  

• Принять предложение о включении в предварительную повестку дня 146-й сессии 

Исполкома пункта об активизации усилий по обеспечению безопасности пищевых 

продуктов, предложенного правительствами Соединенных Штатов Америки, 

государств – членов Европейского союза, Японии, Канады, Австралии, Эфиопии, 

Мексики и государств – членов Группы африканских государств.  

По структурному блоку 4: повышение эффективности и результативности ВОЗ и 

качества поддержки, которую она оказывает странам 

• Объединить и включить в существующий пункт 16 повестки дня «Сфера данных и 

инноваций: глобальная стратегия в области цифрового здравоохранения» 

предложенные правительством Индии пункты о ходе осуществления глобальной 

стратегии в отношении цифрового здравоохранения на 2020–2024 гг. и о рассмотрении 

возможности создания на базе ВОЗ партнерства по цифровому здравоохранению в 

соответствии с резолюцией Всемирной ассамблеи здравоохранения о партнерствах 

(резолюция WHA63.10 (2010 г.)). 

Предлагаемая дата проведения 147-й сессии Исполкома 

15. Учитывая, что для следующего цикла работы руководящих органов необходимо избрать 

новых должностных лиц, заседание Исполкома важно провести сразу после сессии Ассамблеи 

здравоохранения. Многие члены Исполкома прибудут в Женеву для участия в работе Ассамблеи 

здравоохранения, и должностные лица Исполнительного комитета решили, что заседание 

Исполкома следует провести на следующий день после закрытия сессии Ассамблеи 

здравоохранения. Должностные лица обсудили возможности для того, чтобы начать и закончить 

заседание раньше, чтобы члены Исполкома могли успеть на свои рейсы в преддверии 

мусульманского семейного праздника. В этой связи было предложено начать следующее 

заседание в 08:00, не прерываться на обед и завершить заседание в 13:00. Должностные лица 

сочли необходимым рассмотреть предложение о проведении дополнительного основного 

заседания Исполкома позднее в этом году, несмотря на связанные с этим расходы; они решили 

обсудить этот вопрос на следующем заседании, которое состоится 7 ноября в 15:00 по 
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женевскому времени. Секретариату было предложено предоставить информацию о расходах и 

практических соображениях, связанных с реализацией этого предложения.  

Другие вопросы 

16. Секретариату было рекомендовано обеспечить большую прозрачность при подготовке и 

проведении заседаний в будущем. Например, по истечении срока подачи предложений 

относительно включения в повестку дня дополнительных пунктов Секретариату следует 

направлять всем государствам-членам перечень таких пунктов. 

17. Председатель сообщил должностным лицам Исполнительного комитета, что согласно 

соответствующей инструкции Председатель Исполкома имеет право на проезд первым классом 

(и это единственное должностное лицо руководящих органов, имеющее право на такую 

привилегию), несмотря на то, что в докладе Объединенной инспекционной группы Организации 

Объединенных Наций (ОИГ) 2017 г. было рекомендовано отказаться от этой практики1. 

В действительности за последние восемь лет никто не воспользовался этой возможностью. 

В качестве Председателя Исполнительного комитета он намерен предложить Исполкому внести 

изменения в эту инструкцию. Должностные лица Исполкома поддержали его предложение.  

18. Должностные лица Исполкома также рекомендовали в ходе 146-й сессии Исполнительного 

комитета каждое утро проводить совещания с Секретариатом. 

 

 

 

 

=     =     = 

                                                           

1  Документ JIU/REP/2017/3. 


